
Secretaria de Estado da Justiça, Trabalho e Direitos Humanos – SEJU
Conselho Estadual do Trabalho – CET/PR

ATA nº 295 da 254ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual do Trabalho
No décimo nono  dia do mês de fevereiro  de dois mil e dezenove, com início
às quatorze horas, na Sala de Gestão, localizado no sétimo andar do Palácio
das Araucárias, situado na Rua Jacy Loureiro de Campos s/nº, nesta capital,
reuniram-se os seguintes Conselheiros(as): José Toaldo Filho (titular) – FIEP,
Valério  de  Assis  Souza  e  Silva  (suplente)  -  Fomento/PR,  Ernane  Garcia
Ferreira (titutar) - CUT, Klauss Dias Kuhnen (titular) -  FAEP , João Francisco
Zafanelli Cubas (titular) - FECOMERCIO, Eliseu Sebastião Rocha (titular) -
SEDS,   Marcelo  dos  Santos  (suplente)  –  CSB,  Juliana  R.  Dias  Bacarin
(suplente)   -  FIEP,  José  de  Fátima  Santos  (titular)  –  CSB,  Luiz  Roberto
Romano (titular) -  FACIAP, Jualiana de Oliveira Melo Romano (suplente) –
FACIAP, Adriano Carlessso (suplente) – NCST, Roberto Teixeira de Freitas
(titular) -  FETRANSPAR, Antonio Cezar C. Benoliel (suplente) – CTB, Angela
F.  Grande  Carstens  (suplente)  –  SEED,  Paulo  Alberto  Kronéis  (titular)  –
SRTb/PR,  Elias  Martins  (suplente)  –  SRTb/PR,  Francisco  Carlos  Rogério
(titular) – SEPL.  Justificativas de ausências: Justificaram as ausências os
seguintes  Conselheiros:  Guilherme  Dorocinski  (suplente)  -   FEPASC  e
Ildemar Gorges (suplente) – Força Sindical  Convidados: Messias da Silva –
SEJU/DET,  Elizeu  de  Oliveira  Freitas  –  SINTESPAR,  Milton  Rech  –
SEJU/DET, Genilton Santos – SEJU/DET, Dilço Cruzara – SEJU/DET, Isaac
Ramos Ferreira – SEJU/DET, Abimael Mardegan – SEJU/DET, Antonio B. De
Siqueira  –  CTB/PR,  Suellen  Glinski  –  SEJU/DET,  Alexandre  Chaves  –
SEJU/DET,  Izabela  Defelippe  Garcia,  SEJU/CET   e  Aldameri  Imthurm  –
SEJU/CET. Pauta: 1. ABERTURA. 02. Aprovação da pauta. 03. Aprovação
da Ata nº 292 da 252º Reunião Ordinária, da Ata nº 291 da 42ª  Reunião
Extraordinária e da Ata nº 293 da 43ª Reunião Extraordinária do CET.
04.  Informes  da  Presidência  e  Secretaria-executiva.  05.  Alteração
Calendário  2019.  06.  Balanço  do  ano  de  2018  –  CAGED  –  Suelen
Glinski/Alexandre  Chaves  –  SEJU/DET/Observatório  do  Trabalho.  07.
Apresentação  da  Produção  das  Agências  em  2018  –  João  Edison
Miranda – SEJU/DET. 08. Palestra - “A  Cidadania como pressuposto da
Segurança  e  Saúde  dos   Trabalhadores.”  -  Antonio  Cezar  Carvalho
Benoliel  –  CTB.  09.  Outros  Assuntos.  10. ENCERRAMENTO.   1.
ABERTURA. O presidente Adriano  Carlesso iniciou a reunião agradecendo
a presença de todos(as).     02. Aprovação da pauta. Pauta aprovada. 03.
Aprovação da Ata nº 292 da 252º Reunião Ordinária, da Ata nº 291 da 42ª
Reunião Extraordinária e da Ata nº 293 da 43ª Reunião Extraordinária do
CET O  presidente pediu  a  correção  dos   números  das  Atas  citadas  na
convocação  ficando  da  seguinte  maneira:  Ata  nº  291  da  42ª  Reunião
Extraordinária,  Ata nº 292 da 252º Reunião Ordinária,   Ata nº 293 da 253ª
Reunião Ordinária e da Ata 294ª da 43ª Reunião Extraordinária. Procedidas
as correções foi  feita a leitura da Ata nº 291 da 42ª Reunião Extraordinária
do CET. O presidente(NCST)  Adriano Carlesso solicitou a inclusão do seu
nome nas “Justificativas de Ausências”  e a correção na linha nº 38 onde
constava  “presidente”  por  “vice-presidente”.  O  vice-presidente Ernane
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Garcia  Ferreira (CUT)  solicitou  a  alteração  no  texto  da  linha  50  para:
“propôs a realização de uma reunião extraordinária específica para tratar do
assunto”.  O  presidente  Adriano  Carlesso (NCST)  explicou  que  pediu  a
leitura desta ata visto que o objetivo da reunião era para aprovar a minuta  do
Fundo a Fundo e que no seu decorrer houve a informação  da abertura de
uma  sindicância/processo  administrativo  que  envolvem  funcionários  da
Secretaria do Trabalho  e membros do Conselho. O  presidente observou
que   aguardará   soluções  para  este  caso.  Ata  nº  291  aprovada. Na
sequência,  Adriano (NCST) submeteu à apreciação a Ata nº  294 da 43ª
Reunião  Extraordinária  realizada  no  dia  23  de  janeiro  de  2019.  Ata
aprovada.    O  presidente submeteu à  apreciação da Ata  293 da 253ª
Reunião Ordinária realizada no dia 12 de dezembro de 2018. Ata aprovada.
04. Informes da Presidência e Secretaria-executiva. O presidente Adriano
Carlesso procedeu  a  leitura  do  próximo  item  da  pauta:  INFORMES
001/2019.  Curitiba   19  de  fevereiro  de  2019.  01.  Recebido  o  Ofício
Gabinete/SRTb/Pr  nº  093/2019  de  05  de  fevereiro  de  2019  da
Superintendência  do  Ministério  do  Trabalho  no  Paraná   confirmando  a
permanência do seu representante Paulo Alberto Kronéis como Conselheiro
Titular e a substituição da conselheira Suplente Leila Maria Raboni por Elias
Martins para compor o Conselho Estadual do Trabalho. 02. Recebido o Ofício
nº 002/2019 de 31/01/2019 da FACIAP, substituindo o Conselheiro Titular
Helder Eduardo Vicentini por Luiz Roberto Romano  para compor o Conselho
Estadual do Trabalho. 03. Recebido da FOMENTO PARANÁ o Of. PRESI-
053/19  de  31  de  janeiro  de  2019  informando  a  permanência  de  seu
representante  Valério  de  Assis  Souza  e  Silva  no  CET.  04.  Recebido  o
Despacho  do   Departamento  do  Trabalho  em  resposta  ao  Ofício  nº
006/2019-CET  de  25/01/2019  informando  as  substituições  dos  seus
representantes no CET: Ederson José Pinheiro Colaço – Conselheiro Titular,
em substituição a Elcio Luiz Coltro e Heverton Diniz – Conselheiro Suplente,
em substituição a Messias da Silva. 05. Recebido cópia do Ofício nº 063/GS
de 06/02/2018 da  Secretaria de Estado do Planejamento  encaminhado ao
Secretário  Ney  Leprevost  informando   as  substituições  dos  seus
representantes:  Francisco  Carlos  Rogério  como  Conselheiro  Titular,  em
substituição Daniel Nojima e Luis Eduardo de Souza Lelis como Conselheiro
Suplente, em substituição a Sônia Maria dos Santos. 06. Recebido o e-mail
da  Secretaria  de  Estado  da  Educação  no  dia  14/02/2019  informando  a
substituição  de  seus  representantes  no  CET.  Raph  Gomes  Alves  –
Conselheiro Titular, em substituição a Ana Nelly de Castro Gregório e Ângela
de  Fátima  Grande  Carstens  –  Conselheira  Suplente,  em  substituição  a
Cândida de Carvalho Junqueira. 07. Encaminhado o Ofício nº 002/2019-CET
para todos os presidentes das Centrais/Federações, Secretários de Estado
que tem representares no CET, encaminhando o Controle de Presença nas
reuniões no ano de 2018. 08. Encaminhado o Ofício nº 003/2019-CET para o
Secretário de Estado da Saúde solicitando a confirmação ou substituição de
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seus representantes no CET. 09.  Encaminhado o Ofício nº 004/2019-CET ao
Secretário de Estado da Educação solicitando a confirmação ou substituição
de seus representantes no CET. 10. Encaminhado o Ofício nº  005/2019-CET
ao  Secretaria  de  Estado  do  Planejamento  solicitando  a  confirmação  ou
substituição de seus representantes no CET. 11. Encaminhado o ofício nº
006/2019-CET  ao  Secretário  de  Estado  da  Justiça,  Família  e  Trabalho
solicitando a confirmação ou substituição de seus representantes no CET.
12.  Encaminhado  o  Ofício  nº  008/2019-CET  ao  Diretor  do  Trabalho  e
Estímulo à Geração de Renda reiterando o Protocolado nº 15.524.175-6 de
06 de dezembro de 2019 referente a destinação de veículos adquiridos para
as agências do Trabalhador. 13. Encaminhado o Ofício nº 009/2019-CET  ao
Diretor do Trabalho e Estímulo à Geração de Renda reiterando o Protocolado
nº 15.524.202-7  de 06 de dezembro de 2019 referente a  destinação de
computadores adquiridos para atender a área do Trabalho.14. Justificativas
de ausência: Guilherme Dorocinski – FEPASC e  Ildemar Gorges – Força
Sindical.   Adriano (NCST)  deu  as  boas  vindas  aos  novos  conselheiros
Francisco  Rogério (SEPL),  Luiz  Roberto  Romano (FACIAP)  e  Ângela
Carstens (SEED). O presidente agradeceu e parabenizou a   representante
da  Superintendência  Regional  do  Ministério  do  Trabalho  no  Paraná,  Sra.
Leila Maria Ranoni  pelo trabalho realizado como conselheira e presidente
do CET, sugerindo que o Conselho Estadual do Trabalho lhe preste uma
homenagem.  05.  Alteração  Calendário  2019. A  Secretaria-executiva
explicou que havia solicitado esta pauta visto que as datas das reuniões
aprovadas  para  os  meses  de  abril,  junho  e  agosto  não  poderiam  ser
realizadas  na  Sala  de  Gestão  localizada  no  7º  andar  do  Palácio  das
Araucárias visto que já se encontrava ocupada. Foi submetida à apreciação
as datas disponíveis: dia 23 de abril (terça-feira),  27 de junho (quinta-feira) e
dia  29  de  agosto  (quinta-feira).Aprovado.  Adriano  Carlesso  (NCST)
solicitou o envio de um ofício para todos os conselheiros  encaminhando o
Calendário de 2019  atualizado. Aprovado.    06. Balanço do ano de 2018 –
CAGED – Suelen Glinski/Alexandre Chaves – SEJU/DET/Observatório
do  Trabalho.  O  economista  Alexandre  Chaves (SEJU/DET)  iniciou  a
apresentação dos  dados do CAGED referente ao  ano de  2018 citando
como um  “balanço bem otimista”.  Alexandre (SEJU/DET)  mencionou que
foi o melhor resultado desde 2013 o que demonstra  uma recuperação pós-
crise   observando  que  o Paraná vem acompanhando com saldo positivo
(ANEXO I). O Conselheiro Benoliel (CTB) perguntou quantos destes postos
de  trabalho  mencionados  são  relativos  ao  “trabalho  intermitente”?  O
conselheiro complementou afirmando que “o mesmo beira a escravidão” e
que, a seu ver,  não deveria constar como carteira assinada positivamente. O
presidente Carlesso solicitou ao técnico Alexandre (SEJU/DET) a inclusão
dos  números do “Trabalho Intermitente” nas próximas apresentações  do
Observatório do Trabalho  e também sugeriu um debate sobre a reforma
trabalhista. Aprovada a  inclusão dos números do Trabalho Intermitente
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nas  próximas  apresentações  do  Observatório  do  Trabalho.  O
conselheiro Klauss (FAEP) discordou do conselheiro Benoliel (CTB) citando
que o Trabalho Intermitente é regular, válido, existente na legislação e deve
ser enumerado e apresentado. Klauss (FAEP) concluiu  afirmando  que é um
trabalho “legal”. O Conselheiro Benoliel contrapôs  dizendo que é legal mas
que  não  é  moral  e  um  retrocesso.  Na  sequência  o  presidente  Adriano
interveio  na  discussão  entre  os  conselheiros  Klauss (FAEP)  e  Benoliel
(CTB)  recomendando    que  este  debate  seja  realizado  em  uma  outra
oportunidade. A técnica  Suelen Glinski (SEJU/DET) pediu a palavra para
passar  algumas informações: Suelen (SEJU/DET) relatou  que  a minuta da
proposta de criação do  Fundo Estadual do Trabalho cumpriu todo o trâmite
necessário e que havia retornado à SEJU  com algumas ressalvas e que
talvez  seja  necessário  convocar  uma  outra  reunião  extraordinária  para
apreciá-lo novamente. Com relação aos dois ofícios encaminhados pelo CET
solicitando  informações  sobre  os  computadores  e  veículos, Suelen
(SEJU/DET) esclareceu que os mesmos  foram recebidos pelo Diretor do
Trabalho  que está tomando as providências pertinentes.  A técnica relatou
que  o  Remanejamento  do  Convênio  52  ainda  não  foi  aprovado  pelo
Ministério que está responsável pela política do Trabalho e que talvez haja a
necessidade  de    aguardar  mais  um  pouco   pois  com  a  mudança  da
Secretaria e alteração do CNPJ, poderá resultar na perda do recurso.  Ao
finalizar Suelen  (SEJU/DET)   referiu-se  ao  rendimento  do  valor
remanescente do Convênio, estimado em R$ 2.500.000,00 (dois milhões e
meio  de reais)  cuja sugestão será uma tentativa de utilização deste recurso
através de um plano de trabalho junto ao Ministério.  Suelen (SEJU/DET)
disse que o Diretor  do Trabalho esteve em Brasília para tratar dos assuntos
relativos  a  Pasta  e  falou  sobre  as  ações  quem estão  programadas para
capacitação dos Agentes Públicos.  Suelen (SEJU/DET) explicou que talvez
necessite de uma nova aprovação do CET do remanejamento do Convênio.
A conselheira Juliana (FIEP) pediu a complementação de sua fala registrada
na linha 153 da  Ata 254 da 43ª reunião extraordinária do CET, aprovada no
início da reunião para: “ Houve  um questionamento da conselheira Juliana
(  FIEP)   “acerca  do  método  de  arredondamento  utilizado,  visto  que
pelos cálculos da FIEP o valor da faixa III deveria ser de R$ 1.401,40.
Sandro  (DIEESE)  esclareceu  que  o  arredondamento  utilizado  visa
assegurar que o índice de reajuste do PSR não fique abaixo do índice
do salário mínimo nacional.  O que foi  corroborado pelo Conselheiro
Daniel  Nojima,  representante  do  IPARDES”.  O  presidente Adriano
Carlesso submeteu à apreciação da plenária esta inclusão.  A    inclusão  foi
a  provada.   0 7.  Apresentação da Produção das Agências em 2018 –
João Edison Miranda – SEJU/DET. João Edisosn (SEJU/DET) iniciou a
sua apresentação através de  um “power point”’ (ANEXO II). Relatou que o
saldo  foi  positivo  mesmo  havendo  problemas  de  infraestrutura  o  que
dificultou a obtenção de  um serviço de qualidade. Explicou  o funcionamento
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do  aplicativo  “SINE  FÀCIL”  onde  o  próprio  trabalhador  faz  o  seu
encaminhamento  para as vagas, porém, citou  que ainda existem  alguns
“ruídos” para os empresários pois nem sempre o trabalhador está dentro do
perfil exigido para a vaga.  O técnico observou que as Agências têm um filtro
melhor para realizar este trabalho.  João Edson (SEJU/DET) relatou que as
Agências  do  Trabalhador  ainda  não  são  um  atrativo  para  pessoas  com
especialização, mestrado e doutorado e que, apesar de as mulheres inscritas
possuírem  maior  nível  de  escolaridade,  os  homens  ainda  têm  maior
colocação no mercado. João Edison (SEJU/DET)  mencionou a dificuldade
de colocação da  pessoa com deficiência  mencionando que o Paraná é o
único Estado que considera “indivíduo monocular” como deficiente e que são
os mais incluídos. João Edison (SEJU/DET)  mencionou  a questão  das
metas  dizendo que   algumas agências não atingem nem 30%  das metas
exigidas pelo Ministério, o que dá o direito de cobrar o ressarcimento dos
recursos  gastos  com  estas  unidades.   João  Edison(SEJU/DET)
reconheceu a importância  do trabalho realizado pelo  CET com relação a
cobrança dos prefeitos do cumprimento das suas responsabilidades  diante
do  termo  de  compromisso  com  eles  acordado.  O  conselheiro  Roberto
(FETRANSPAR)   mencionou  a  Resolução do  CET  que  dispõe sobre  o
assunto  e  propôs  o  cumprimento  ou  a  sua  revogação.  João  Edison
(SEJU/DET) encerrou a sua apresentação relatando que  o  Paraná perdeu o
status de primeiro lugar na colocação dos trabalhadores,  mas que ainda
vem obtendo bons resultados devido aos investimentos na qualificação dos
atendentes da estrutura pública do trabalho promovendo a intermediação de
mão de obra.  O presidente  Adriano Carlesso (NCST)  concordou com a
colocação do conselheiro Roberto da FETRANSPAR e acrescentou que nas
reuniões  descentralizadas  o  CET  vem  cobrando  a  produtividade  das
Agências  complementando  que  a  falta  de  utilização  das  Agências  do
Trabalhador  pelas  grandes  empresas,  se  dá  pela  falta  de  cobrança  das
próprias  entidades que compõem este  Conselho.   Adriano (NCST)  disse
que as empresas, muitas vezes, preferem contratar um  profissional ou uma
empresa de RH ao ter que passar por uma Agência.  A seguir, a conselheira
Angela  de  Fátima  Grande  Carstens se  apresentou  como   conselheira
suplente,   representante  da  Secretaria  de  Estado  da  Educação.  .Ângela
(SEED)  falou  dos  programas  da  sua  Secretaria,  das  atividades  que  vai
desempenhar  e colocou-se à disposição para a efetivação das parcerias
entre as duas Secretarias. Na sequência,  o presidente  Adriano Carlesso
mencionou a solenidade de posse do Secretário Ney Leprevost. Disse que
sentiu falta no discurso do Secretário e também do Governador do Estado,
da  menção  do   Conselho  Estadual  do  Trabalho e  da  classe  dos
trabalhadores.  O  conselheiro  Benoliel  (CTB)  endossou  as  palavras  do
presidente  e  o  conselheiro  Toaldo  (FIEP)  lembrou  da  importante
participação  do  CET na  definição  do  Piso  Salarial  do  Estado.   Messias
(SEJU/DET)  justificou esta falta de citação do  CET por parte do Secretário,
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pois,  no  seu  entendimento,  pode  ter  ocorrido  um  lapso  na  abordagem
considerando  as  atividades   exercidas  que  não  estão  tão  próximas  as
questões  trabalhistas.   Messias  (SEJU/DET)   propôs  o  agendamento  de
uma audiência do CET  com o Secretário  Ney Leiprevost Neto  e com o
Diretor  Geral  Adayr  Cabral  Filho para  tratar  das  questões  relativas  às
políticas do trabalho. O conselheiro Roberto (FETRANSPAR) observou que
o  item  9  da  pauta “Outros  Assuntos” estava  sendo  contemplado  no
momento.  Ernane  Garcia  Ferreira (CUT)  sugeriu  a  indicação  dos
representantes  para participar da reunião com o Secretário. Indicados pelos
Empregadores  Klauss Dias Kuhnen  (FAEP) e  João Francisco Zafaneli
Cubas (FECOMERCIO), dos Trabalhadores Ernane Garcia Ferreira  (CUT)
e  Antonio  Cezar  de  Carvalho  Benoliel (CTB)  e  do  Governo  os
representantes  da  área  do  Trabalho.  O  assessor  técnico  Isac  Ferreira
(SEJU/DET) se apresentou e justificou a ausência do Diretor do Trabalho, Sr.
Ederson Colaço na reunião. Falou da agenda do Diretor que o impossibilitou
de  participar.  O  conselheiro  João  Cubas (FECOMERCIO)  relatou  a
calamidade ocorrida na cidade de Guaratuba e solicitou arrecadações para
as vítimas do temporal.  Cubas (FECOMERCIO)  se prontificou a levar  as
doações e disponibilizou as instalações de sua empresa para o recebimento,
ficando  de  informar  o  endereço  posteriormente.    08.  Palestra  -  “A
Cidadania  como  pressuposto  da  Segurança  e  Saúde  dos
Trabalhadores.” - Antonio Cezar Carvalho  Benoliel – CTB. (ANEXO III).
Antes de iniciar a sua apresentação o conselheiro Benoliel  entregou   ao
presidente  Adriano Carlesso um exemplar  do livro “Um ano de Golpe” para
fazer parte do acervo do CET.  Benoliel (CTB) explicou que trata-se de  uma
coletânea de textos e que  “Aboliram a Lei Áurea” que compõe a obra  é de
sua autoria.   A seguir,  o  conselheiro registrou a presença dos seguintes
convidados: a empresária  Sra.  Nilce  Bezrutchka, o presidente do PMDB
de  Curitiba,  Sr.  Rafael Xavier e do professor universitário  Sr.  Antonio
Benedito  Siqueira. O  conselheiro   iniciou a apresentação de um “power
point”   e foi  discorrendo sobre o assunto.   Encerrada a apresentação do
conselheiro  Benoliel (CTB), o  presidente agradeceu a sua participação e
como a pauta já estava esgotada encerrou  a  254ª  Reunião  Ordinária  do
Conselho Estadual do Trabalho  e eu, Aldameri Imthurm, lavrei a presente
ata. Curitiba, 19 de fevereiro de 2019.
DELIBERAÇÕES
1. Aprovada a alteração do Calendário.
2. Encaminhar  o calendário alterado para os conselheiros através de ofício.
3. Aprovado a solicitação da inclusão  da análise dos dados referente ao
Trabalho Intermitente (apresentações mensais).
4. Agendar audiência com o Secretário Ney Leprevost Neto  e  com o Diretor
Geral Adayr Cabral Filho.
5.  Indicados os conselheiros  para participar da reunião com o  Secretário
Ney Leprevost Neto  e  com o Diretor Geral Adayr Cabral Filho:    Klauss
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Secretaria de Estado da Justiça, Trabalho e Direitos Humanos – SEJU
Conselho Estadual do Trabalho – CET/PR

ATA nº 295 da 254ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual do Trabalho
Dias Kuhnen  (FAEP),  João Francisco Zafaneli Cubas (FECOMERCIO),
Ernane  Garcia  Ferreira  (CUT),   Antonio  Cezar  de  Carvalho  Benoliel
(CTB) e os representantes da área do Trabalho.
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